

CDU Laubenheim

Anfrage zur Ortsbeiratssitzung am 23. Februar 2024 Mainz-Laubenheim

Projekt Riedbahn und den damit verbundenen Schienenersatzverkehr in Mainz-Laubenheim

In der Ortsbeiratssitzung im November 2023 sind wir über den aktuellen Status Quo des Projekts Riedbahnausbau detailliert informiert worden. Darin wurde auch über die geplante Testphase für den Schienenersatzverkehr im Januar 2024 in Mainz-Laubenheim berichtet. Aus den Medien konnten wir entnehmen, dass das Projekt Riedbahn wohlmöglich auf der Kippe steht. Vor diesem Hintergrund möchte der Ortsbeirat nachfolgende Fragen in Erfahrung bringen:

- 1) Steht das Projekt Riedbahnausbau zwischen Mannheim & Frankfurt und die damit verbundenen Maßnahmen bzw. Einflüsse in Mainz-Laubenheim wirklich auf der Kippe?
- 2) Wie wahrscheinlich ist es, dass das Projekt Riedbahnausbau wie angedacht im Juli 2024 stattfinden wird?
- 3) Gibt es einen neuen Zeitplan für den Ausbau der Riedbahn, wenn ja wie sieht dieser aus?
- 4) Sofern das Projekt im Juli 2024 wie angedacht umgesetzt wird, welche Erkenntnisse konnten in der Testphase im Januar 2024 mit dem Schienenersatzverkehr gewonnen werden?
- 5) Viele Bewohner haben wahrgenommen, dass es teilweise sehr ungünstige Stellplätze der Busse in den Pausen vom Schienenersatzverkehr gab, wie bspw. Bushalltestelle im Brühl Bahnhof, sowie Parkstraße, siehe Bild mit dem Schild Ersatzhaltestelle. Wir möchten anregen andere Wartehaltestellen, wie bspw. an der Nato-Rampe oder in der Hans-Zöller-Straße unter Berücksichtigung der allgemeinen Pausen des öffentlichen Nahverkehrs in Betracht zu ziehen, um den Verkehr an den Hauptverkehrsknotenpunkten nicht unnötig zu überlasten bzw. einzuschränken. Vor diesem Hintergrund fragt der Ortsbeirat: Wo sind zukünftig die Pausen für die Busse vom Schienenersatzverkehr über das gesamte Projekt geplant?
- 6) Ist es zudem angedacht die eingesetzten Busse in den Stoßzeiten in Richtung Mainz (morgens) und zurück (abends, zum Feierabend) aufzustocken? Wenn ja, wie viele Busse werden zusätzlich eingesetzt? Wenn nein, warum nicht?

CDU Fraktion Laubenheim

Norbert Riffel